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倡导执法人员“柔性”执法
民革河南省委集体提案

城市行政管理面临的问题极其琐碎而复
杂。目前，城市行政管理虽然已经建立起执法人
员资格准入机制，但原有的执法人员，学历及经
历也比较繁杂，部分执法人员的自身素质不高，
不注意工作方法，不善于化解矛盾，非常容易引
起群众反感。因此，执法人员的自身素质有待进
一步提高。

此外，城市行政管理主要面对的人多属弱势
群体，他们往往只能通过自身摆摊设点等低水平
的就业方式来维持生计，对其进行清理，容易引
起他们不满和抵触情绪。

建议建立城市行政管理的依法行政法律框
架，夯实法治基础，把好执法人员入口关。执法
人员除要熟练掌握相关的法律法规，严格按照法
定程序、职权范围、处罚种类和幅度实施处罚外，
还应加强情绪控制，学会合法合理、柔性地解决
矛盾纠纷。

针对当前劳动就业困难，农村剩余劳动力向
城市转移的实际情况，可同民政和社保等部门协
商建立联动工作机制，对执法对象中生活确实困
难的人员，应给予救助或提供就业机会。

逐步实现我省农村义务教育阶
段留守儿童全覆盖
省政协委员赵丹提案

我省是人口大省、劳动力输出大省，现有农
村留守儿童200多万。

近年来，我省各级妇联组织联合综治、教育
等相关部门，采取创办“四老”家长学校、建设留
守儿童之家等措施，切实解决了一些问题。但仍
有很多留守儿童缺乏亲情关怀、生活照顾、家庭
教育等。

缓解留守儿童这一长期存在的社会问题，建
议建立健全留守儿童关爱服务体系和长效工作
机制，通过 2~3 年的努力，逐步实现对全省农村
留守儿童的全覆盖、全关爱，让每一名农村留守
儿童都能学有所教、困有所帮、爱有所依。把关
爱留守儿童工作作为民生工程、民心工程，纳入
地方经济社会发展总体规划和社会管理创新体
系中来；建议依托农村中小学建设留守儿童之
家，首批可选择在寄宿制学校建设，将留守儿童
关爱和教育纳入教师培训内容，提高老师照料留
守儿童的能力。

构建空巢老人养老社会服务支持体系
民盟河南省委集体提案

人口的老龄化、高龄化、空巢化与工业化、城
镇化、现代化建设加速推进相伴随；与城乡差距、
区域差距、收入差距不断扩大相重叠。空巢老人
问题已经引起社会各界的共同关注。

据统计，截至2010年，河南省60岁以上老年
人的家庭空巢率为47%左右。根据预测，河南省
人口老龄化高峰期将在 2030 年到来，届时全省
60岁以上老年人口将达到2490万人。空巢老人
所面临的养老风险远远高于正常家庭。

建议构建空巢老人养老保障多元化、网络化
综合支持体系。加大资金投入，引导和支持城乡
居民参加城乡居民社会养老保险，在建设农村养
老保险制度中政府要注重社会公平。

同时，建立完善的社会保障体系，加强社区建
设，发展社区支持服务和生活照料体系，建设区服
务中心和社区医疗保健服务点，设立家庭病床，建
立社区老人健康档案、生活卡片，实现信息联动整
合社区资源。 记者 裴蕾 见习记者 董艳竹

河南拥有丰富的历史文化旅游资源，5A级景区数量居全国前列，交通枢纽四通八达，如何更好地
发展河南旅游，把旅游资源大省变成旅游资源强省？正在召开的省两会上，部分政协委员就如何发展、
壮大河南旅游业提出了较为详细的提案。 记者 胡审兵
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官方动作
组建河南航空旅游发展联盟

据省旅游局相关负责人介绍，去年12月
30 日，由河南省机场集团发起，联合河南省
旅游局、航空公司及省内外知名旅行社共同
组建了河南航空旅游发展联盟。

联盟会员共发展省内外旅行社50家，郑
州新郑国际机场将给予加盟旅行社免费停车
位、组团旅客专用安检通道等多种优惠支持。

据悉，联盟成立后，将会使得航空旅游产品价
格走低。新郑机场也将重点开通旅游航班航线，并
争取尽早开通郑州至九寨沟、武夷山、黄山、张家
界、拉萨、普陀山等旅游航线。另外，机场还将在候
机楼内设立一个综合性的旅游咨询服务中心。

此外，省旅游局 1 月 14 日~18 日组织我
省部分省辖市旅游局、景区、旅行社等，沿着
京广高铁先后赴武汉、长沙、广州宣传河南旅
游、推介河南高铁旅游产品。同时，河南的部
分景区正在酝酿推出游客持高铁车票去旅游
门票优惠等活动。

专家观点
河南要抓好旅游产品的精

品化建设
郑州大学旅游管理学院规划系

主任、教授龚绍方认为，河南旅游发
展到今天，旅游产品打造、旅游产业
链打造等方面需要努力去做。“因为
航空、高铁的发展，时间上大大缩短，
但是票价仍然较高，如何吸引远距离
的游客来河南旅游，这需要我们有具
有吸引力的旅游产品”。

龚绍方建议，河南旅游打造的核
心问题必须是抓好旅游产品的精品
化建设。就河南目前来说，精品旅游
景区主要是龙门石窟、云台山和清明
上河园，其他的景区还在打造中。“我
预计 2013 年~2015 年，龙门石窟等 3
个景区将会有大尺度的发展”。

业内人士
河南应整合好旅游资源

郑州市旅游协会旅行社分会会
长、河南南湖国际旅行社总经理秦铭
浩认为，河南以及郑州旅游在多个方
面都需要进一步做好。比如说高铁
游，相关的配套设施、基础设施建设等
都需要进一步加强。

秦铭浩称，据了解，武汉市在武广
高铁开通后的这几年里，有十几所四
星、五星级酒店在建。“相比来说，郑州
以及河南的高星级酒店还是太少。”

另外，秦铭浩认为，河南文化与旅
游方面的结合做得还不好，外地游客
来到河南往往品不够味。

此外，秦铭浩建议旅游部门整合
好旅游资源。

《构建河南省旅游交通网 助推河南旅游业发展》

民进河南省委提案

现状：旅游专线建设滞后，目前全省旅游专线只
有几条，无法满足旅客的需求，全省急需一个旅游交
通网络；旅游专线宣传不够，不要说外地游客不知道
如何去做专线车，本地市民对此也知之甚少。

建议：一是充分利用现有的长途车站、城际公
交、区域公交和乡村公交网络，未来的地铁、城铁等
交通工具，构建旅游交通网络。此外，河南有丰富的
地形地貌、植被、旅游资源，建议将绿道网建设提上
议事日程，作为旅游交通网的有机组成部分，可以先
在有一定基础的城市、县域进行试点。

二是搭建好旅游交通网络的信息传播，包括在
政府的旅游官网、各层次的宾馆酒店以及将来可以
通过手机客户端直接查询等。
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《关于促进河南旅游与航空互动发展的建议》

农工党河南省委提案

现状：一是航线问题，虽然已开通了郑州至境外的多条航线，也基
本符合我省入境和出境旅游市场的需求，但从旅游发展的角度看，大多
航线还不是真正意义上的直航，均要经停口岸城市。二是宣传问题，由
于新开航线的宣传力度不够，各航空公司对河南省政府支持的开航补
贴资金使用不到位，旅游业界和消费者知之较少。三是服务问题，包括
机场的标识设置不足，往返机场专线大巴的停靠站点较少等。

建议：一是建立定期会商机制，由省政府牵头，定期召集旅游、民航、
机场三方联席工作会议。二是建立联合促销机制，要逐步建立旅游、民航、
机场、航空公司四位一体的联合促销模式，并使之常态化。三是修订补助
资金管理办法。四是完善空地对接服务。五是合理安排航线设置。
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《关于加快我省旅游产业发展的建议》

民盟河南省委提案

现状：我省入境游基数比较低，在全国处于中下位置；管理体制不顺、
企业机制不活的问题仍然比较突出，各类规划、发展布局、资源配置、部门
力量尚无有效融合；我省大块头旅游项目还不多，特别是超百亿项目更
少，旅游发展基金虽有增加，但仍落后于多数省（市）。

建议：一是升级旅游产业要素。二是以“四化”同步发展为契机，加
强旅游与三产融合。三是要加强旅游与文化融合，建议文化、旅游部门
加强协调联系，大力建设文化旅游产业园区、文化旅游产业集聚区，使
旅游与文化相融共生，形成文化旅游共生体与产业联合体。四是要积
极贯彻落实十八大精神和《国务院关于支持河南省加快建设中原经济
区的指导意见》对旅游业的发展要求，建议省委省
政府高度重视我省旅游产业发展，并加大对
我省旅游业的支持力度。

少林功夫少林功夫

洛阳龙门石窟洛阳龙门石窟
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绿道是一
种线形绿色开
敞空间，通常
沿着河滨、溪
谷、山脊、风景
道路等自然和
人 工 廊 道 建
立，内设可供
行人和骑车者
进入的景观游
憩线路。
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